

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Paris, le 20 mars 2025

Invitation Presse 28 et 29 mars 2025

5 ANS DU SERVICE CIVIQUE EUROPÉEN : LA MOBILITÉ EUROPÉENNE POUR TOUS LES JEUNES

Le **Collectif pour un Service Civique Européen**, en partenariat avec **Unis-Cité** et de nombreux acteurs institutionnels et associatifs, vous invite à célébrer les **cinq ans** du **Service Civique Européen** en présence notamment de Madame la **Ministre des Sports, de la Jeunesse et de la Vie Associative Marie Barsacq**.

Lancé en 2020, et désigné par le Président de la République Emmanuel Macron comme une priorité de la Présidence française du Conseil de l'Union européenne en 2022, ce programme permet aux jeunes européens de vivre une expérience de 6 mois ou plus dans un autre pays d'Europe, au service de l'intérêt général, rendant la mobilité européenne accessible, en particulier aux plus fragiles.

Cet événement des 5 ans du Service Civique Européen se déroulera en présence de **Madame Marie Barsacq**, la **Ministre des Sports, de la Jeunesse et de la Vie Associative**, et **Monsieur François Villeroy de Galhau**, **Gouverneur de la Banque de France**, ainsi que de **plusieurs parlementaires, européens, français et étrangers**, ainsi que des **directeurs d'institutions européennes en charge du volontariat et de la mobilité des jeunes**.

Au programme de la journée : bilans, témoignages, annonces pour l'avenir du Service Civique Européen et renforcement de la coopération entre dispositifs nationaux et européens à l'approche des débats budgétaires sur Erasmus.

L'événement débutera le 28 mars 2025 à la **Banque de France** (Amphithéâtre Jacques Delors, 31 rue Croix des Petits Champs, 75001 Paris), avec notamment les temps forts suivants :

- Dès 9h45 : **Discours d'ouverture par Madame Marie Barsacq**, la **Ministre des Sports, de la Jeunesse et de la Vie Associative**.
- **Discours de Monsieur François Villeroy de Galhau**, **Gouverneur de la Banque de France**.
- **Présentation** par les **150 jeunes** actuellement en mission en France (sur 700 en Europe).
- **11h00 : Panel intergouvernemental** avec la France, l'Allemagne, l'Italie et la Pologne.
- **Cocktail et échanges** avec la société civile l'après-midi.

Le **29 mars**, des activités et échanges se prolongeront à **Europa Expérience**, en **présence de parlementaires et d'experts**.

Parmi les intervenants :

- **Chloé Ridel**, Députée européenne.
- **Sandro Gozi**, Député européen.
- **Aleksandra Uznanska-Wisniewska**, Députée polonaise.
- **Anne Tallineau**, Secrétaire Générale de l'Office franco-allemand pour la Jeunesse.
- **Jessica Larsson**, Représentante de la Commission Européenne en France.
- **Nadia Bellaoui**, Présidente de l'Agence Nationale du Service Civique.
- **Sacha Piehl**, Représentant du Ministère fédéral allemand du Travail.
- **Carlo Siciliano**, Conseiller à l'Ambassade d'Italie en France.
- **Wieslaw Tarka**, Chef adjoint de mission à l'Ambassade de Pologne en France.
- **Michal Braun**, Directeur de l'Institut National Polonais pour la Liberté.
- **Benjamin Kurc**, Directeur du Fonds Citoyen Franco-Allemand.
- **Domenico De Maio**, Directeur du Département Éducation & Culture de la Fondazione Milano Cortina JO 2026.
- **Marie Trelle-Kane**, Co-fondatrice et Présidente exécutive d'Unis-Cité.
- **Yann Delaunay**, Directeur Général de France Volontaires.
- **Nicolas Viennot**, Directeur Général du Collectif Mentorat.

La journée sera notamment animée par **Benjamin Sibille**, Prix Charlemagne 2020 du Parlement Européen, Fondateur et Directeur du Collectif pour un Service Civique Européen.

LE SERVICE CIVIQUE : UN BILAN POSITIF

DÉJÀ 1 500 JEUNES

Depuis sa création avec **Unis-Cité**, le Service Civique Européen a permis à **plus de 1,500 jeunes** de réaliser une mission d'au moins **6 mois dans leur pays**, suivie d'une autre de **6 mois ou plus dans un pays européen** (Italie, Pologne, Allemagne, République Tchèque, Bosnie, Grèce, Malte, Chypre, Espagne, Roumanie, Bulgarie, etc.). Ces missions associent en tandems égaux des jeunes locaux et internationaux.

DES RÉSULTATS CONCRETS :

- **65 %** des participants sont des jeunes qui bénéficiaient de « moins d'opportunités».
- **A l'issue 60 %** maîtrisent une nouvelle langue, autre que l'Anglais, grâce au programme.
- **95 %** se sentent citoyens européens solidaires après leur expérience.
- **plus de 90 %** sont insérés en études ou emploi à l'issue de leur volontariat.

DES MISSIONS À FORT IMPACT

Aide aux réfugiés ukrainiens, environnement, soutien social, travail dans les écoles, hôpitaux ou auprès des seniors pendant et après le Covid : les missions sont variées et sans limite. En moyenne, un groupe de **20 volontaires** (10 locaux, 10 internationaux) impacte positivement **1 000 à 1 500 personnes localement**, comme testé pour la première fois à Metz en 2020 avec Unis-Cité.

LE PROGRAMME INSPIRE DÉSORMAIS D'AUTRES PAYS

Malte a créé un service civique national, tandis que la **Pologne**, la **Roumanie** et la **Grèce** mènent des expérimentations réunissant plus de **100 jeunes locaux** cette année. En synergie avec le **Corps Européen de Solidarité**, il ambitionne un « Erasmus du Volontariat », inclusif pour tous.

Citation de Benjamin Sibille, Directeur du Collectif pour un Service Civique Européen :
« *Le Service Civique Européen, ce n'est pas un instrument, c'est une ambition réalisée et en devenir : permettre à tous les jeunes de vivre une expérience européenne dans un autre pays, au service de l'intérêt général, en utilisant et développant tous les mécanismes à cette fin.* »

CONTACT PRESSE

Pour assister à l'événement, demander des interviews ou obtenir plus d'informations :

Contact : Marinella Linati

Téléphone : +39 349 382 2018

Email : marinella.linati@service-civique-europeen.com

Site : <https://service-civique-europeen.com>

À propos :

Le Collectif pour un Service Civique Européen, mouvement associatif français porté par la jeunesse, œuvre à généraliser une expérience de service civique dans un autre État membre pour tous les jeunes européens. Il répond aux grands enjeux sociétaux, comme l'urgence climatique, tout en posant les bases d'une citoyenneté européenne active.